



Jésus-Christ est le Messager de Dieu pour les chrétiens. Comme tous les Messagers de Dieu, Il enseigne à Ses disciples comment mener une vie de vertu et de bienveillance et comment aimer leurs voisins, quels qu'ils soient.

● **L'annonce faite à Marie**

Un jour, Marie reçoit la vision de l'ange Gabriel qui lui dit :

" Ne craignez point, Marie, car vous avez trouvé grâce devant Dieu. Voici que vous concevrez, et vous enfanterez un fils, et vous lui donnerez le nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé fils du Très-Haut."

Marie est troublée, mais elle répond "Oui". On considère donc qu'elle était vierge quand elle a donné naissance à Jésus.

Le nom de Jésus vient de l'hébreu Yehoshua qui signifie : "Dieu sauve", prénom courant dans la Palestine de l'époque.

● **L'enfant sauvé**

Sa naissance a lieu sous le règne d'Hérode 1^{er} le Grand dans la région de Galilée, en Palestine.

Il est le fils de Joseph le charpentier, et de Marie.

Il est le premier né de cette famille appartenant à

un milieu artisanal relativement aisé. Et justement, leur clan attend l'apparition d'un fils de David. A cette époque, ses parents durent aller se faire recenser à Béthléem par les **Romains** qui occupaient alors le pays.

Le calendrier chrétien

Le monde occidental utilise un calendrier dont le point de départ est l'année de naissance de Jésus . C'est un moine arménien au VI^{ème} siècle qui en définit les règles de calcul. En 1582, le pape Grégoire XIII le réforme, d'où son nom : "le calendrier grégorien".

(La date de la fête de Noël fut choisie en l'an 354 pour joindre la symbolique du soleil renaissant, avec celle du Christ ressuscité)

Ils quittèrent Nazareth quelques temps avant sa naissance.

Hérode avait appris qu'un roi devait naître. Il prit peur pour son pouvoir, et décida de faire tuer tous les premiers-nés de son peuple. C'est ce qu'on appelle le **Massacre des innocents**. Les parents de Jésus fuirent alors avec lui pour quelques temps. C'est "la fuite en Egypte".

Quand il a douze ans, à l'époque de sa Bar Mitzvah, ses parents le cherchent et le retrouvent en conversation avec les docteurs du Temple de Jérusalem. Il montre alors une grande sagesse.



● **En mission pendant trois ans**

Quelques années avant que Jésus révèle sa mission divine, un homme du nom de Jean-Baptiste prépare le peuple pour Sa venue. Il baptise les gens dans la mer de Galilée. Jésus lui-même est baptisé.

Les évangiles

Les écrits retraçant la vie de Jésus s'appellent "les évangiles" (bonne nouvelle en grec) et sont intégrés à la Bible (ou "Ancien Testament" écrit à l'origine en hébreu) . On les appelle aussi "le nouveau Testament".

Ce sont quatre apôtres qui les ont écrits. Ils rapportent les discours de Jésus sous forme de paraboles et retracent sa vie. Ils comprennent 27 livres. Le dernier livre est l'Apocalypse (Révélation) de saint Jean, vision de la fin des temps et du retour triomphal du Christ.

Comme tous les Messagers de Dieu, Il enseigne à Ses disciples comment mener une vie de vertu et de bienveillance et comment aimer leurs voisins, quels qu'ils soient. Il a environ 30 ans.

Jésus n'est pas un ascète, il présente un Dieu de grâce, de jugement et de l'amour sans limite.

Il enseigne avec des histoires et des **paraboles**. Il privilégie une interprétation spirituelle de la loi juive, et dénonce l'interprétation littérale habituelle à l'époque.

Jésus passa 40 jours dans le désert à prier et à jeûner avant de commencer sa vie publique. Prenant exemple, beaucoup d'hommes et de femmes se retirent eux aussi pour prier (les moines et les soeurs).

L'apôtre Mathieu écrit que Jésus leur enseigne une prière. C'est la **prière** commune à tous les mouvements chrétiens :

"Notre Père qui es aux cieux, que Ton nom soit sanctifié, que Ton règne arrive, que Ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés, et ne nous soumets pas à la tentation, mais délivre-nous du mal."

Pour les chrétiens, la prière est une rencontre avec Dieu et c'est donc un aspect important de leur vie. Ils prient seuls et ensemble, dans le silence et par le chant, dans les églises et en famille.





Le poisson
était le signe de reconnaissance
des premiers chrétiens.

Poisson en grec se dit ICHTHIUS,
initiales de :
Iésous Christos
Théou Uios Sôter
(Jésus Christ, Fils de Dieu, Sauveur)

● Guérisons

Jésus guérit les malades, ressuscite les morts, pardonne les péchés ... à tous il redonne espoir en une vie meilleure. C'est un symbole pour le peuple.

Suivi de douze hommes, Ses **apôtres**, Jésus enseigne surtout dans les villes autour de la mer de Galilée. Le peuple accourt pour l'écouter. Il a environ 70 disciples dont plusieurs femmes. Il parle d'abord aux juifs, puis très vite, Il s'adresse aussi aux non-juifs appelés les Gentils.

Il multiplie le pain et les poissons pour nourrir la foule. Sa foi est telle qu'il peut marcher sur l'eau. Il part ensuite à Jérusalem, la capitale, afin de mettre au défi les chefs juifs pour qu'ils l'acceptent .

● La Passion

Au cours de son dernier repas avec ses apôtres, il est trahi par l'un d'eux, **Judas** et il est arrêté. Il comparait devant les prêtres juifs, puis devant **Ponce Pilate**, le gouverneur romain qui le condamne à mourir sur une croix. Quelques fidèles demeurent courageusement dans une foule hostile qui insulte le Christ sur le « chemin de la croix ». Ses dernières paroles expriment son amour pour les siens et pour ses ennemis, son pardon et sa confiance en Dieu.

Après sa mort, quelques femmes venues pour embaumer son corps découvrent qu'Il a disparu.

Un ange leur apparaît et leur déclare que Jésus est vivant. Dans les semaines qui suivent, Il se montre à ses disciples à plusieurs reprises, puis s'élève dans le ciel devant eux. C'est la dernière fois qu'ils le voient. Il leur a promis :

« *Je serai avec vous jusqu'à la fin du monde.* »

● Influence mondiale

Aujourd'hui, le christianisme est la religion la plus importante en nombre de fidèles dans le monde.

De nombreux chrétiens considèrent les pèlerinages comme des moments importants. Certains lieux de pèlerinage concernent de petites communautés locales, tandis que d'autres attirent des foules du monde entier : **la Terre sainte, Constantinople, Rome, Saint-Jacques de Compostelle, Lourdes...**

Si certains groupes religieux sont inoffensifs, de nombreuses **sectes** se réclament du christianisme et constituent un réel danger. Elles coupent leurs adeptes de leur famille et de leur environnement, un maître les soumet à sa loi, et des intérêts financiers sont très présents.



Découvre les histoires de Saintes Manifestations :

ADAM
NOÉ
ABRAHAM
MOÏSE
KRISHNA
ZOROASTRE
BOUDDHA
Jésus
MUHAMMAD
LE BÂB
BAHÁ'U'LLÁH

Ἰησοῦς



Jésus

ET LE CHRISTIANISME

*"Aimez-vous les uns les autres
comme je vous ai aimés"*

D'après des articles de Wikipédia, l'encyclopédie libre.
Et "l'Encyclopédie des religions de l'humanité"
(Editions Fleurus)

Avec Katia



à la découverte de Jésus Christ